



FICHE D'INFORMATION

SOUTIEN SUISSE A LA GESTION INTEGREE DES FRONTIERES AU LIBAN (PHASE 2)

Soutenir le Liban dans la promotion d'une gestion des frontières et de la migration axée sur les droits de l'homme

Résumé analytique

En **promouvant une gestion des frontières et de la migration au Liban axée sur les droits de l'homme**, le projet contribue à **renforcer les capacités des autorités et des agences libanaises** responsables de tous les aspects liés à la **gestion de la migration et des populations déplacées et réfugiées au Liban, renforçant ainsi leur rôle dans l'exercice de leurs fonctions constitutionnelles** ainsi que leur **perception en tant qu'agents hautement qualifiés et professionnels**. Le soutien de la Suisse renforce et développe l'assistance technique financée par l'Union Européenne fournie dans le cadre du projet de la gestion intégrée des frontières au Liban.

Objectifs du projet

Tout en s'efforçant de **promouvoir une approche de la gestion des frontières axée sur les droits** et en s'appuyant sur les **leçons tirées et les résultats positifs de la première phase (2016-2018)**, tels que l'élaboration de manuels de formation et la fourniture d'un abri sûr pour les voyageurs et les migrants au point de passage frontalier de Masnaa, le projet suit la même direction et met un accent particulier sur:

- Le renforcement des capacités des agences de sécurité libanaises en matière de **gestion des frontières et de protection**;
- La sensibilisation au concept d'**égalité des sexes** et l'adoption de **systèmes et de procédures frontaliers tenant compte des questions de genre**;
- La promotion de la sensibilisation et la réactivité des agences de sécurité libanaises à la **traite des êtres humains**;
- La provision d'un **soutien aux infrastructures**, l'accent étant mis sur la réponse aux besoins des migrants en situation de vulnérabilité et des victimes potentielles de la traite des êtres humains.

Bénéficiaires du projet

Pour soutenir les efforts en cours déployés par les agences de sécurité pour adopter une approche pour la gestion des frontières et de la migration axée sur les droits de l'homme et tenant compte des questions de genre, le soutien porte principalement sur la **Direction Générale de la Sécurité Générale, l'Armée libanaise** et la **Direction Générale des Forces de Sécurité Intérieure**, en fonction de leur rôle dans la gestion des frontières et de la migration. La coopération avec un éventail plus large de partenaires sera recherchée le cas échéant, notamment avec:

- Le Ministère d'Etat pour l'autonomisation économique des jeunes et des femmes;
- La Direction Générale de la Défense Civile Libanaise;
- La Commission nationale de la femme libanaise (NCLW);
- Les projets jumelés de l'ICMPD au Liban et dans le monde;
- Autres projets d'assistance mis en œuvre par les organismes internationaux et nationaux pertinents.

Activités du projet

Les activités s'appuieront sur les leçons retenues de la phase précédente et comprendront des **ateliers de sensibilisation, des formations de base et avancées, des activités de formation de formateurs, la formulation de procédures opérationnelles standard, des stages internationaux et/ou des visites d'étude dans des pays européens, formation spécialisée et soutien aux infrastructures**.

En partenariat avec:





Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra



ICMPD
International Centre for
Migration Policy Development



Le Secrétariat d'État Suisse aux migrations

Le Secrétariat d'État aux migrations (SEM) attache une grande importance à la protection des migrants et des réfugiés dans les régions de provenance et de transit. C'est pourquoi il offre son soutien aux pays de premier accueil et de transit, tel que le Liban. L'objectif visé est d'améliorer les conditions de vie des migrants et des réfugiés (protection, enregistrement, approvisionnement de base, etc.) et d'appuyer la mise en place de mécanismes d'adaptation efficaces pour les réfugiés et les personnes déplacées.

Le Centre International pour le Développement des Politiques Migratoires (ICMPD)

Fondé en 1993, l'ICMPD est une organisation internationale basée à Vienne, comptant 17 États membres. Ce centre est actif dans plus de 90 pays, le Moyen-Orient étant une région prioritaire. Son approche à trois piliers pour la gestion de la migration - reliant d'une manière structurelle la recherche, les dialogues sur la migration et le renforcement des capacités - contribue à un meilleur développement de politiques migratoires dans le monde entier. L'ICMPD possède le statut d'observateur auprès de l'ONU et coopère avec plus de 200 partenaires, y compris des institutions de l'Union Européenne et des agences des Nations Unies.

Bureau du projet à l'ICMPD au Liban

Moughrabi Immeuble,
Rue Patriarch Hobeich
Achrafieh, Beirut, Liban
+961 1 426309, +961 1 426325
info@icmpd-lebanon.org
www.icmpd-lebanon.org
Twitter: [@ICMPDLebanon](https://twitter.com/ICMPDLebanon)

Le Centre International pour le Développement des Politiques Migratoires (ICMPD)

Gonzagagasse 1,
1010 Vienne, L'Autriche
+43 1 504 4677 0
icmpd@icmpd.org
www.icmpd.org
Twitter: [@ICMPD](https://twitter.com/ICMPD)

En partenariat avec:

